

## Noms généraux et anaphore : une histoire de parties et de membres

Mathilde Salles

**Résumé :** Les affinités entre les noms généraux et deux types d'anaphores, les anaphores résomptives et infidèles, sont fréquemment soulignées dans les travaux consacrés à cette catégorie de noms. Nous expliquons leur prédisposition à entrer dans ces deux types d'anaphores ainsi que certaines limites de leurs emplois en anaphore infidèle par leur non-classifiabilité. Cet article se propose aussi d'examiner leurs relations avec un autre type d'anaphore, l'anaphore associative. La polyvalence référentielle d'un nom général comme *partie*, par exemple, qui le prédisposerait aux reprises coréférentielles de tout type de partie préalablement nommé, ne s'avèrerait-elle pas tout aussi efficace pour, après avoir mentionné un tout, référer à ses parties ou à certaines d'entre elles ?

**Mots-clés :** noms généraux, anaphore infidèle, anaphore résomptive, anaphore associative, relation partie-tout, relation membre-collection